



La Estrella Valparaíso, 8-1-1983 p. 10.



704861

Salpicón

El poeta y la locomotora

Carlos Pezoa Véliz fue un gran poeta chileno de corta e infeliz vida. Murió en 1908 en la triste sala común de un hospital, tras una seguidilla de males cuyo origen fue el terremoto de 1906, que lo sorprendió en Viña del Mar, dejándolo casi inválido. Se le considera un precursor de la moderna poesía chilena, cuyas cumbres serían Gabriela Mistral y Pablo Neruda, ambos ganadores del Premio Nobel. Su producción es breve y demuestra cómo el buen poeta saca hermosas imágenes de lo más prosaico. Pezoa Véliz recuerda así el tren que hasta hace unas décadas partía en dos la Población Vergara de Viña del Mar.

“Por la curva del terraplén se arrastra un traqueteo sordo. Es “Laura”. No es ella una muchacha, por cierto, aunque es vivaracha como una moza. Toda pizpireta, pues que es joven, pasa el santo día correteando por la orilla del estero... ¡Ah! Me olvidaba de que “Laura” es bonita. El gringo que la maneja debe comprenderlo así cuando se empeña en mantener irreprochable la gentileza de su pequeña máquina. La calderilla, de una perfecta redondez, voluptuosa si se quisiera. La trompa desplegada en forma de abanico, la chimenea erguida con la gracia de un cuello femenino”.

Una de las locomotoras que describe Pezoa Véliz tuvo hace pocas semanas un triste final. Fue subastada en 120 mil pesos en el remate judicial de CRAV y pese a su belleza mecánica morirá en Santiago como chatarra.

El poeta y la locomotora. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta y la locomotora. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)